



Don d'organes

Perth, Australie

Treize athlètes suisses dont trois valaisans aux World Transplant Games en Australie !

/ Cathy Premer

Une équipe suisse s'est rendue en avril dernier à Perth pour vivre une incroyable aventure humaine! Sur les banderoles de promotion des WTG, dans cette magnifique ville australienne, on pouvait lire le slogan «Celebrating the gift of life». Le team helvétique, composé de 13 athlètes transplantés dont 3 valaisans (Patrick Gervais-Crans-Montana, Liz Schick-Anzère et Louis Bourgeois-Bovernier), de 2 donneurs vivants et de proches des sportifs, est revenue avec quatre médailles d'or et six médailles de bronze. Quarante-six nations étaient représentées, 1500 participants ont défilé sur le pont de Perth pour rejoindre l'imposant Optus Stadium lors de l'impressionnante cérémonie d'ouverture. Au-delà du sport, cet événement avait aussi pour objectif de remercier les donneurs pour leurs dons de vie si précieux! Cet événement d'envergure mondiale est l'occasion de faire le point sur la situation dans le domaine du don d'organes en Suisse avec Franz Immer, directeur de Swisstransplant.

La situation vous semble actuellement critique?

«Oui, car malgré la campagne de votation et le débat public sur le don d'organes au printemps 2022, le nombre de donneurs d'organes a diminué en 2022. 83 personnes sur liste d'attente sont décédées l'année dernière. C'est 11 de

Last April, a Swiss team went to Perth to experience an incredible human venture! On the WTG promotion banners that were in view almost everywhere in this magnificent urban Australian oasis, you could read: "Celebrating the gift of life." The Swiss team, composed of 13 transplanted athletes, three of them from Valais (Patrick Gervais-Crans-Montana, Liz Schick-Anzère, Louis Bourgeois-Bovernier), two living donors, and their families, came back with four gold metals and six bronze medals. During the opening ceremony, forty-six nations were represented. 1500 participants paraded over Perth bridge on their way to the imposing Optus Stadium.

/ «The Swiss team give heartfelt thanks to those who contributed to making this Australian venture possible.»

Above and beyond the sporting challenge, this event also had the aim of thanking the donors for their precious gift of life. This event of international scale is an opportunity to speak about the situation in the organ donor domain in Switzerland. An update with Franz Immer, Swisstransplant director.

The situation appears to be critical for you at the moment. Why is this?

"Yes it is, for despite the voting campaign and public debate concerning organ donation in the spring

plus que l'année d'avant. 2023 n'est pas plus encourageant puisque 29 personnes, également en attente d'une transplantation, sont décédées durant les trois premiers mois de cette année.»

Qu'est-ce qui peut expliquer selon vous le faible taux de dons d'organes?

«91% de la population suisse est favorable au don d'organes mais en cas d'urgence, lorsque la volonté du défunt est inconnue, les proches se prononcent majoritairement contre le don d'organes.»

Concrètement, jusqu'à ce que la loi votée entre en vigueur, que peut faire le citoyen suisse pour consigner sa décision et pour que ses proches soient clairement au courant de son choix et le respectent?

«Swisstransplant recommande de consigner sa volonté personnelle, c'est-à-dire de consentir ou de s'opposer au moyen d'une carte de donneur, de directives anticipées ou d'un dossier électronique du patient (DEP).

Ce qui est très important aussi est d'informer ses proches de son souhait en matière de don d'organes.»

www.swisstransplant.org



Eloïse la benjamine de l'équipe suisse, 10 ans, a reçu un rein de sa maman. Elle a remporté une médaille d'or en natation et une médaille de bronze aux 50 mètres sprint

of 2022, the number of donors diminished in 2022 compared to 2021, 83 people on a waiting list died last year. This is 11 more than in 2021. 2023 is hardly more encouraging as 29 people, also awaiting a transplant, died during the first three months of this year."

In your view, what could explain the low number of organ donations?

"91% of the Swiss population is for organ donation but, when things are urgent, when the wishes of the deceased person are unknown, the majority of their families state that they are against organ donation."

In fact, up until the time when the law that has been voted will come into effect, what can Swiss citizens do to register their decision and for their families to be clearly aware of and respect their choice?

"Swisstransplant recommends registering your personal wishes, that is to say

by acceptance or rejection by means of a donor card, by advance directives or by an electronic patient dossier (DEP). What is also very important is to inform their families of their wishes as far as organ donation is concerned."

Lors de la cérémonie de clôture des World Transplant Games en Australie, la Valaisanne native d'Angleterre, Liz Schick a été officiellement nommée présidente de la WTGF! Il s'agit de la première femme à accéder à ce poste depuis la création de ces Jeux en 1978. Liz Schick est établie à Anzère depuis 40 ans. Elle a été greffée du foie il y a 25 ans. Elle a notamment créé l'association TACKERS et s'est investie pendant 20 ans dans l'organisation à Anzère de camps pour enfants transplantés venus du monde entier!

During the closing ceremony of the WTG in Australia, Liz Schick, a native of England living in Valais, was nominated as president of this federation. She is the first woman to have held this position since the creation of the Games in 1978. Liz Schick has been living in Anzère for 40 years. She had a liver transplant 25 years ago. She created the TACKERS Association and has devoted herself to the organisation of camps in Anzère for transplanted children from throughout the world!